

Protokoll – FSI-Treffen am 12.02.2008

Anwesende:

Andreas, Francis, Martin, Peter

Tagesordnung:

- TOP 1: Bachelor / Master
- TOP 2: Evaluation
- TOP 3: Fachbereichsrat
- TOP 4: Berufungskommissionen
- TOP 5: Physiker-T-Shirt
- TOP 6: Orientierungswoche
- TOP 7: Physiker-Party
- TOP 8: Vorlesungsplan

TOP1: Bachelor / Master:

In der Master-Kommission wurde ein Entwurf für die Master-Ordnung angefertigt. Wir finden diesen Entwurf ganz ok. Es wird aber gewünscht, dass man im Master-Studiengang auch noch Kurse aus dem Bachelor-Studiengang belegen können soll und umgekehrt. Für die Theorie-Vorlesungen bleibt die Frage ungeklärt, wer diese lesen soll. Anfang des Sommersemesters 2008 sollte man den Studenten einmal den Stand der Dinge bezüglich des Master-Studienganges erläutern.

Wir haben festgestellt, dass viele Professoren gar nicht wissen, dass die Klausurnoten in die Endnote der Studenten mit eingehen. Außerdem wird von Seiten der FSI gewünscht, dass man formal in jedem Semester mit dem Master-Studiengang anfangen können sollte. Ein Problem sehen wir hierbei, wenn Studenten einen Kurs im letzten Bachelor-Semester nicht erfolgreich absolvieren. Hier müssten diese Studenten theoretisch ein ganzes Jahr warten. Es wird gewünscht, dass man dann schon Kurse aus dem Master belegen darf. Außerdem könnte es für den Fachbereich problematisch werden, wenn im Sommersemester 2009 auf einmal 40 Studenten ihre Bachelor-Arbeiten schreiben wollen.

TOP2: Evaluation:

Wir bemängeln, dass bei der Evaluation am Ende des Semesters im Schnitt nur 20% der Studenten Teil nehmen. Eine Methode wäre, in allen Vorlesungen auf die Evaluation hinzuweisen, weil viele Studenten ihren Physik-Mail-Account gar nicht abrufen. Eine andere Möglichkeit wäre, wieder Bögen zu verteilen. Hier sieht Martin aber ein Problem, weil die FU eine elektronische Evaluation wünscht. Wir wollen einmal mit Herrn von Oppen darüber reden.

TOP3: Fachbereichsrat:

Der Fachbereichsrat hat wieder getagt. Martin berichtet. Wir haben festgestellt, dass es für die Bachelor- und Masterstudenten schwer wird, sich in den Fachbereichsrat hinein wählen zu lassen, weil man von dem Zeitpunkt an noch 2 Jahre regulär eingeschrieben sein muss. Dies ist quasi nur am Anfang des Bachelor-Studiengang möglich. Wir wollen beim Asta nachfragen. Außerdem haben wir festgestellt, dass das Prüfungsamt langsam arbeitet.

TOP4: Berufungskommissionen:

Es gibt zurzeit 7 Berufungskommissionen. Für die Berufungskommission „Theorie der kondensierten Materie“ ist der studentische Vertreter leider an die TU gewechselt. Andreas Bodemeier und Francis Wilken als Stellvertreter werden als Ersatz vorgeschlagen. Bisher war Andreas Bodemeier der Stellvertreter.

Seit längerer Zeit ist die Stelle für die theoretische Biophysik offen. Der Kandidat zögert schon seit einem Jahr, die Stelle anzutreten. Wir wollen, dass der Fachbereich ein Ultimatum stellt oder wenigstens schon Vorlesungen hält, die dringend benötigt werden.

TOP5: Physiker-T-Shirt:

Francis schlägt vor, dass wir ein Physiker-T-Shirt entwerfen, das zum Selbstkostenpreis an die Studenten der Physik verkauft werden soll. Francis und Finn würden die Arbeit übernehmen. Wir beschließen, ein solches T-Shirt zu entwerfen. Die Vorfinanzierung wird aus der FSI-Kasse geschehen.

TOP6: Orientierungswoche:

Für die Orientierungswoche stand in diesem Jahr weniger Geld zur Verfügung. Wir wollen klären warum.

TOP7: Physiker-Party:

Wir nehmen uns vor, im Sommersemester 08 wieder eine Physiker-Party zu veranstalten. Die letzte Physiker-Party vor längerer Zeit war ein Erfolg. Wir brauchen für die Party allerdings Helfer. Martin und Peter wollen Kontakte vermitteln. Harald Kirsch bietet seine Hilfe an.

TOP8: Vorlesungsplan:

Wir stellen fest, dass es im Sommersemester 08 mehr Wahlpflichtvorlesungen geben wird. Die FSI freut sich über diese Entwicklung. Der Vorlesungsplan für die Kursvorlesungen im Bachelor sollte überarbeitet werden. Die Struktur ist noch darauf ausgelegt, dass jede Vorlesung in jedem Semester statt findet. Dies ist nicht mehr der Fall. Der Vorteil wäre, dass eine einfachere Struktur vorliegen würde und die Überschneidungen mit anderen Fachbereichen verbessert werden könnte. Wir wollen dies anregen.

Für das Protokoll:

Francis